

des plus grands écrivains de la France contemporaine : le 9 novembre, en sa villa Jeanne-d'Arc, à Gruson, décédait, dans la paix du Seigneur, Monseigneur Louis Baunard, protonotaire apostolique, recteur honoraire de l'Université catholique de Lille.

Notre collaborateur, M. l'abbé J.-T. Nadeau, dans un très bel article publié dans l'*Action catholique* du 6 décembre, a résumé la carrière éminemment féconde de Mgr Baunard et nous a donné une juste idée de son œuvre. Qu'il nous soit permis, à notre tour, de déposer le modeste hommage de nos regrets et de notre admiration sur la tombe de ce patriarche du sacerdoce catholique, dont la vie quasi-centenaire n'a été qu'un hymne d'amour et d'adoration à son divin maître et modèle, Jésus-Christ.

Soixante-huit ans de vie sacerdotale consacrés à aimer et à faire aimer Jésus-Christ, son Église et sa doctrine, voilà ce qui nous paraît bien résumer, en effet, la carrière de cet homme de Dieu. "Quand on peint la figure du Christ, on ne peut penser qu'au Christ," disait Fra Angelico. Et Mgr Baunard, qui cite cette belle parole de l'immortel artiste dans sa préface de *l'Évangile du Pauvre*, ajoute : "Pendant plusieurs années de méditations plus que d'études, la présente esquisse m'a placé continuellement en présence du Christ, pauvre et père des pauvres, dans la lumière de sa face, et comme sous le rayonnement de son cœur." Ce n'est pas seulement durant "plusieurs années" que Mgr Baunard a vécu "en présence du Christ"; toute sa carrière d'écrivain a été consacrée à "faire aimer Notre Seigneur Jésus-Christ dans son Sacré-Cœur, dans son Église, dans ses Apôtres, ses docteurs et ses pontifes, dans ses saints et ses saintes de l'armée, du cloître, du siècle"; et ce lui fut encore "une douceur et une joie suprême de travailler, dans sa demi-retraite, à le faire aimer dans ses pauvres".

Témoin de Jésus-Christ partout où le divin Maître l'appela à travailler à sa vigne, Mgr Baunard fut aussi partout le témoin de sa doctrine, le témoin de la vérité. "Pour nous, quel est le devoir? écrivait-il dans son admirable livre *Le Vieillard*. Que fera l'Église désarmée en face de l'étranglement du droit par la force? Ce qu'elle a fait de tout temps : opposer l'affirmation du droit par la parole, et par l'action de la vérité et de la justice toutes seules.

C'est
exerc
tout
mot
debou
(
doctr
Lille,
vingt
grand
toujou
maint
catho
servai
dans l
toujou
plus g
minar
agnit
Bauna
vérité.
une pi
avec le
"
Le Vie
chais l
vrai, d
au bou
l'horiz
face?
natre
encore,
tez pas
donnez
détaillé
Et
éclaira
reflet d